



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



BAJOSOSPECHA

¿QUIÉN PODRÍA SER EL TRAIADOR?

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com



Ayer domingo, iniciaron en las comisiones del Senado la discusión de la reforma al Poder Judicial. Tras la aprobación de la reforma al Poder Judicial en la Cámara de Diputados, la iniciativa llega al Senado, donde comenzará la discusión.

El debate sobre la iniciativa de reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador se discutirá en primera instancia en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos. Se espera que el próximo miércoles 11 de septiembre se vote en el pleno.

Morena y sus aliados buscan aprobar esta reforma lo antes posible, han querido que sea un regalo para el último grito de López Obrador, pero están a tan sólo un senador para que se vote a favor.

Si no pasa ahora en la Cámara de Senadores, regresará a la Cámara de Diputados, pero ya no saldrá durante el periodo de López Obrador.

Un solo voto, un solo senador quien traicione o sea presionado para votar a favor esta reforma que tanto va a afectar a la certidumbre jurídica de México, con todo lo que esto implica.

Son 43 los senadores en la oposición que aseguran votarán en contra. Muchos han recibido fuertes presiones, incluso se les han abierto procesos judiciales como a ellos y sus familias.

¿Quiénes son los 43 senadores, que están entre los que Morena necesita un solo voto para cambiar todo el sistema judicial del país?

SENADORES DEL PAN: Marko Cortés es el presidente nacional del PAN y la semana pasada denunció que los 43 senadores han sido amenazados, presionados y chantajeados por las fiscalías para que voten a favor.

Ricardo Anaya, luego de estar casi seis años exiliado tras su participación en la elección presidencial del 2018.

María Lilly del Carmen Téllez García: hizo campaña por Morena y llegó al Senado en 2018, pero en 2020 por diferencias con su partido se pasó al PAN. Ha sido una de las más duras críticas contra el Gobierno de López Obrador.

Enrique Vargas: ha sido legislador del Estado de México dos veces y alcalde de Huixquilucan dos veces, regidor y asesor del ayuntamiento de Tlalnepantla. En 2023 fue candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México.

María Díaz tiene 56 años, recientemente llamó la atención al pedir "linchar" a los senadores que voten a favor de la reforma.

Miguel Yunes es senador por Veracruz. Ha

REFORMA SE DISCUTE EN LA CÁMARA ALTA



SESIÓN del Senado en la Antigua Casona de Xicoténcatl, el pasado 5 de septiembre.

tenido varias acusaciones en su contra. Él asegura que se trata de "persecución política burda" creada por Morena. Ante su situación judicial, presuntamente este senador sería quien daría el voto que necesita la reforma.

Miguel Márquez, exgobernador de Guanajuato, también tiene acusaciones en su contra que podría utilizar el partido en el poder para presionarlo.

Francisco Ramírez Acuña, exgobernador de Jalisco.

Mauricio Vila fue gobernador de Yucatán. Ivideliza Reyes Hernández contendió con Movimiento Ciudadano para buscar la alcaldía de Tepic, Nayarit, su estado natal, pero ganó Morena.

María Guadalupe Murguía Gutiérrez es originaria de Querétaro, es militante del PAN.

Gina Campuzano representa al estado de Durango y tiene 17 años de carrera política.

Agustín Dorantes Lábarri, a partir del 2021, fue titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal de Querétaro.

Laura Esquivel es originaria de Michoacán y tiene una licenciatura en Derecho.

Karen Michel González Márquez tiene 36 años, es originaria de Guanajuato.

Juan Antonio Martín del Campo, de Aguascalientes. Ha ocupado 14 cargos públicos en los 30 años de vida política que tiene.

Mayuli Latifa Martínez Simón es originaria de Quintana Roo, fue regidora del Ayuntamiento de Othón P. Blanco de 2013 a 2016 y coordinadora general jurídica del Comité Directivo Estatal del PAN.

Verónica Rodríguez Hernández es de San Luis Potosí. Tiene 16 años de carrera política.

Imelda Sanmiguel fue regidora del Ayuntamiento de Nuevo Laredo. Secretaria de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente de Nuevo Laredo. Diputada federal de la Sexagésima Cuarta Legislatura.

Gustavo Sánchez Vásquez nació en Mexicali, Baja California, donde fue presidente municipal de 2016 a 2019.

Mario Humberto Vázquez Robles es un político de Chihuahua.

Susana Zatarain García nació en Baja California Sur. De 2015 a 2018 fue síndico municipal en el Ayuntamiento de Los Cabos.

SENADORES DEL PRI: Alejandro Moreno, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Cristina Ruiz, cercana a Alejandro Moreno. Cinthya López se le vio en fotografías con Luisa María Alcalde. Sin embargo, López compartió un video en redes sociales en el que descartaba unirse al voto a favor de la reforma judicial.

Karla Toledo es senadora por Campeche. Anabell Sábalo es originaria de Tlaxcala y exlíder estatal del PRI.

Miguel Ángel Riquelme Solís, exgobernador de Coahuila.

Carolina Viggiano ha sido diputada federal cuatro veces desde el año 2000 y ahora senadora por Hidalgo.

Rolando Zapata fue gobernador de Yucatán y ahora en el Senado preside la Comisión de Marina.

Pablo Ángulo es originario de Campeche y sus mayores logros dentro del PRI ocurrieron en los cuadros políticos juveniles.

Manuel Añorve fue presidente municipal de Acapulco en dos ocasiones por el PRI y ha sido diputado estatal y federal, actualmente es el líder de la bancada del tricolor en la Cámara alta.

Néstor Camarillo, exdirigente del PRI en Puebla, también fue alcalde de Quecholac y asegura que las modificaciones al Poder Judicial nos llevarán a una dictadura.

Ángel García, senador por Morelos, comenzó su carrera política como alcalde de Zacualpan de Amilpasal y de ahí saltó como diputado estatal. Hoy al interior de la bancada del PRI señalan al senador de sostener un encuentro con la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

Claudia Anaya es de Zacatecas, nació el 6 de junio de 1979.

Mely Romero obtuvo un escaño por Colima, pero antes de rendir protesta su triunfo fue impugnado por Movimiento Ciudadano.

La sinaloense Paloma Sánchez obtuvo el segundo lugar en la votación de la elección pasada, al lograr el 25%, y a sus 38 años ya fue legisladora en las dos cámaras, pues en la legislatura pasada fue diputada federal.

Manlio Fabio Beltrones, de Sonora, era un priista de peso que fue expulsado recientemente del PRI por desacuerdos con Alejandro Moreno debido a su reelección, por ello, es considerado senador independiente.

SENADORES POR MOVIMIENTO CIUDADANO: Clemente Castañeda es originario de Jalisco, lideró la bancada de MC en el Congreso estatal y también fue coordinador del partido en la Cámara de Diputados a nivel federal.

Luis Donald Colosio Riojas también es senador por MC y exalcalde de Monterrey.

Amalia García, experredista, fundadora de ese partido y exgobernadora de Zacatecas, lleva 51 años en la política con 28 cargos, es pionera y una histórica en la lucha por los derechos de las mujeres.

Alejandra Barrales también experredista, quien inició su carrera política en el año 2000, en el 2018 fue candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, hoy forma parte de la bancada de los senadores de Movimiento Ciudadano.

Francisco Barrera es senador por Campeche y a pesar de las especulaciones de que votaría a favor de la reforma judicial, confirmó que no lo haría.

De 43 senadores en la oposición, con que uno vote a favor, la reforma al Poder Judicial pasaría en el Senado y saldría todavía en el mandato de López Obrador.

La presión que han ejercido Morena y sus aliados a estos senadores es enorme.

Pero también está la presión de una sociedad mexicana, que exige que se respete la certeza jurídica de los mexicanos.

¿Alguno de estos 43, podría ser quien le dé el voto a Morena y defina la reforma judicial?